

Jueves 09 de junio de 2016

El Financiero El crédito a las empresas entra en su mejor auge desde la crisis

JEANETTE LEYVA El crecimiento del financiamiento de la banca comercial a las empresas creció 11.3 por ciento anual en marzo y acumuló nueve meses consecutivos con alzas de dos dígitos, su mejor racha desde la crisis financiera global. Además, su ritmo de expansión supera en poco más de cuatro veces al de la actividad económica, lo que se atribuye a una mayor demanda de créditos por parte de los empresarios. Esto, favorecido por un mejor entorno económico y condiciones crediticias más propicias resultado de una mayor competencia en la banca. Todos los sectores económicos se están beneficiando de una mayor derrama de crédito, sobre todo el de servicios. Esto ocurre al mismo tiempo que el incumplimiento de pagos de las empresas y las tasas de interés se encuentran en descenso. El 75.8 por ciento del financiamiento empresarial estuvo integrado por el financiamiento a grandes empresas. Este segmento registró una tasa de crecimiento anual de 16 por ciento. P.C. sector empresarial, sistema financiero, banca comercial Informalidad frena la entrada de Mipymes a los préstamos Jeanette Leyva La informalidad es la principal barrera de entrada al crédito formal para las Micro, Pequeña y Medianas Empresas (Mipymes). Sólo el 7.1 por ciento de estas empresas cuenta con algún tipo de financiamiento. Este número contrasta con el 59.4 por ciento de las grandes empresas. Uno de los principales factores que afecta el acceso al financiamiento para Mipymes es la informalidad. El 73.3 por ciento que opera en el país son informales, por lo tanto, el universo que podrían obtener un crédito se reduce notablemente. Si se tomara en cuenta sólo a las Mipymes formales, el porcentaje de empresas con algún tipo de financiamiento del sector bancario se incrementaría de 7.1 por ciento a 27 por ciento, aproximadamente, según el séptimo Reporte de Inclusión Financiera de la CNBV. La informalidad se traduce en la carencia de registros confiables de inversión, ingresos y costos. Es una de las barreras para acceder a un crédito, ya que esta información es vital para evaluar la capacidad y voluntad de pago de las empresas más pequeñas. P.C. economía informal, mipymes, sistema financiero Empleo en IP es más ágil que en gobierno ZENYAZEN FLORES Al gobierno sólo le queda la fama de buen empleador, al desacelerarse el ritmo con el que genera plazas laborales en el país. En cambio, los puestos de trabajo en la iniciativa privada (IP) ganan terreno. En el primer trimestre de 2016, el empleo en empresas e instituciones privadas creció a una tasa de 4.2 por ciento respecto a igual periodo del año anterior; en contraste en el mismo lapso el empleo en el gobierno decreció 3 por ciento, de acuerdo con datos del INEGI. La tendencia a la baja en la generación de empleo en el sector público inició en 2013 -actual sexenio-, aunque desde ese año la historia para las empresas ha sido de expansión de las plantillas laborales. Del primer trimestre de 2013 al primer cuarto de este año, las empresas han generado 2 millones 800 mil 303 empleos, mientras que el gobierno perdió 93 mil 293 plazas. P.C. INEGI, empleo México encabeza la lista de la peor caída petrolera

SERGIO MEANA México tuvo la mayor caída de producción petrolera durante 2015, (-7 por ciento) de acuerdo con el Reporte Estadístico de BP 2015. En contraparte sus socios de la región: Canadá y Estados Unidos fueron los que más crecieron su plataforma durante el año pasado. "Los Estados Unidos (+1 millón de barriles diarios) tuvieron el crecimiento anual más grande de todo el mundo y se mantienen como el mayor productor. En otros lados, el crecimiento de la producción en Brasil (+180 mil bd), Rusia (+140 mil bd), el Reino Unido y Canadá (+110 mil bd cada uno) fue compensado por caídas en México (-200 mil bd, la caída más grande del mundo), Yemen y otros lados", detalla el reporte. P.C. sector energético, petróleo, producción Deben fomentar la innovación: OCDE Leticia Hernández De los 34 países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), cuatro no ofrecen ningún tipo de incentivo fiscal para la Investigación y Desarrollo (I+D), entre ellos México y Alemania, pero todos proveen alguna forma de apoyo financiero directo a través de subsidios o financiamiento. En su informe sobre Perspectivas Financieras y Empresariales 2016, la OCDE explicó que aunque no hay en México incentivos fiscales específicos para la I+D, se manejan otro tipo de instrumentos para incentivarla como acciones a través del Consejo Nacional de la Ciencia y la Tecnología (CONACYT), que proporciona a las empresas subvenciones y financiamiento para estas actividades. Aunque se reconocen varias barreras a la innovación, la OCDE opinó que existen muchas razones por las que los gobiernos podrían tomar medidas para fomentarla como el camino la productividad. P.C. OCDE, sistema financiero, sector empresarial, inversión, investigación, desarrollo Suben proyección de crecimiento a 2.5% para 2016 JEANETTE LEYVA El Grupo Financiero Interacciones prevé que el PIB potencial de México se elevará en el mediano plazo. Pese al recorte de las expectativas de crecimiento económico para la región realizado por el Banco Mundial, el Grupo Financiero Interacciones elevó su previsión para México, de 2.1 por ciento a 2.5 por ciento. Carlos Fritsch, economista en jefe de Interacciones Casa de Bolsa, explicó que tras haber recortado su pronóstico de crecimiento a 2.1 por ciento en abril pasado, "regresamos al 2.5 por ciento publicado en enero de 2016. El pronóstico del consenso se encuentra en 2.4 por ciento". En su reporte estimó que el PIB potencial de México aumentará a mediano plazo. "Reafirmamos nuestra convicción de que, resultado de las reformas estructurales mexicanas, la productividad de la economía mejorará; ello será más visible en 2018-2020". "Nos sorprendió el dinamismo del consumo privado. Aunque anticipamos correctamente la debilidad del sector industrial de Estados Unidos, minimizamos la persistencia del rebote en el consumo interno", expuso. P.C. crecimiento económico, pronósticos Reforma Quieren mejor nota crediticia para País

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (09 junio 2016).- Para la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) el País tiene suficientes elementos de fortaleza financiera para que calificadoras como Fitch Ratings les aumenten la nota crediticia, aseguró Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda. Durante su participación en un foro organizado por Fitch Ratings, el funcionario destacó que México tiene unas finanzas públicas sanas y elementos de seguridad como las coberturas petroleras y la línea de crédito flexible del Fondo Monetario Internacional (FMI), que permiten pensar en un aumento de la calificación del País. Con la línea de crédito del organismo internacional, más las reservas internacionales del Banco de México (Banxico), apuntó, el País cuenta con 256 mil millones de dólares para hacer frente a la volatilidad financiera y cubrir obligaciones de deuda. "Esos 256 mil millones de dólares es 13 veces el costo del servicio de la deuda

y sólo la línea de crédito flexible representa 84 por ciento de la tenencia de bonos en manos de extranjeros. P.C. SHCP, sistema financiero, finanzas públicas Parece plata 'oro con esteroides'

Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (09 junio 2016).- Después de todos los rumores sobre el colapso de las materias primas, los inversionistas están cerca de hacer la mayor apuesta jamás vista a la plata. Los fondos de plata han recibido una gran cantidad de efectivo este año y los activos se acercan a un máximo histórico. Los precios han subido 23 por ciento en el 2016, siguiendo un repunte similar del oro en medio de especulaciones de que la Reserva Federal pospondrá las alzas de tasas de interés. "Todavía vemos grandes cantidades de patrimonio gestionado entrando al mercado de la plata", dijo Adrian Ash, a cargo de análisis en el servicio bursátil online BullionVault, en Londres. "Las entradas de nuestros clientes igualan las máximas de comienzos de 2011". P.C. metales preciosos, plata, precios Potabilizan mar en sólo media hora

Por Alejandro González / Enviado Tel-Aviv Israel (09 junio 2016).- Mientras México desaprovecha sus aguas de lluvia y de drenaje, en Israel han tenido que desalinizar el agua de mar para consumo humano, un proceso que les toma apenas 30 minutos en que llegue a un vaso. Su territorio desértico llevó a Israel a desarrollar tecnologías para reutilizar 91 por ciento de sus aguas residuales y potabilizar el agua del mar a través de cuatro plantas desalinizadoras. Para 2020, esperan producir con ellas toda el agua doméstica que se consume en el país. La planta de Ashkelon, de IDE Technologies, la cual visitó REFORMA, tiene capacidad para desalinizar 400 mil litros cúbicos al día, y el Gobierno paga 0.56 centavos de dólar por metro cúbico del líquido para consumo, uso doméstico y del campo, cuando la media mundial es de un dólar. Desde que sacan el agua del mar hasta que llega a un vaso para ser bebida, por un proceso de ósmosis inversa, y su tratamiento transcurren apenas 30 minutos. P.C. medio ambiente, recursos naturales, agua, tecnología Aceleran automotrices por autos livianos

Por The Wall Street Journal Michigan Estados Unidos (09 junio 2016).- Inclutados sobre un microscopio que aumenta los objetos 2 mil veces, dos ingenieros de un fabricante noruego de piezas especiales de aluminio analizaban uno de los componentes de riel de techo que acaban de producir artesanalmente para un nuevo cliente automotriz. Lo que los ingenieros ven bajo el lente de su microscopio resume el futuro de la fabricación de automóviles: se trata de una parte tan fuerte como la que están reemplazando, pero que pesa menos de la mitad. En su búsqueda de nuevas maneras de fabricar vehículos más livianos, reducir las emisiones de carbono y aumentar el ahorro de combustible, la industria automotriz global no deja molécula sin revolver. Normas más estrictas de emisiones y ahorro de combustible en Estados Unidos y otros países están haciendo que los fabricantes no sólo usen más aluminio en sus autos sino que también prueben otros materiales como magnesio, aceros de alta resistencia, fibra de carbono, madera comprimida e incluso soya. P.C. industria automotriz, tecnología Pegan al café la roya y lluvia

Por Frida Andrade Cd. de México México (09 junio 2016).- En Veracruz y Oaxaca surgió la combinación perfecta para generar una considerable caída en la producción del café: la plaga de roya y la prolongación de las lluvias. En 2015, la producción de café en Oaxaca fue de 83 mil 76 toneladas, es decir, 36 por ciento menos que en el año anterior, de acuerdo con los avances de siembra y cosecha del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). Mientras que en Veracruz la situación fue similar, pues en 2015 se registraron 278 mil 975 toneladas, es decir, una caída de 18 por ciento respecto al año anterior, también de acuerdo con el SIAP. La afectación de la roya, que comenzó a registrar daños notables en los cafetales de todo el País a finales de 2012, tuvo como aliado el exceso de lluvias para perjudicar la producción de ambos estados. P.C. agricultura, café, producción Ya son 20 autoparteras en Lagos

Por Paola Castillo Guadalajara México (09 junio 2016).- En Lagos de Moreno, Jalisco, aceleran las inversiones de autoparteras. Y es que el parque industrial Colinas de Lagos, ubicado en este Municipio de Jalisco, ya tiene amarradas 20 empresas de autopartes, aseguró el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de Jalisco (Sedeco), José Palacios Jiménez. Cuando se inauguró la segunda etapa del parque industrial a inicios del año, el titular de Sedeco reportaba apenas 15 autoparteras, sin embargo destacó que las nuevas empresas son resultado de giras de inversión que se realizaron en años anteriores a países asiáticos, pues las nuevas inversiones amarradas son de China y Taiwán principalmente. "No son procesos cortos. Te recuerdo, nosotros fuimos a Taiwán, es la primera gira que tuvimos, estuvimos en Japón, estuvimos en Corea y estuvimos en Taiwán", dijo Palacios Jiménez en entrevista telefónica desde Austria, país que visita como parte de la gira para atraer inversiones que emprendió a Europa la semana pasada. P.C. autopartes, inversión, entidades federativas Tiene reto tecnológico norma vehicular Por Ulises Díaz Distrito Federal México (09 junio 2016).- Para cumplir con la norma ambiental de emergencia que regula las emisiones de vehículos, tanto consumidores como la industria tendrán que superar un reto tecnológicos, coincidieron distribuidores y empresas del sector. El consumidor será el responsable de verificar que el sistema de diagnóstico a bordo (conocido como OBD, por sus siglas en inglés) está en funcionamiento adecuado con el fin de poder cumplir con la verificación, explicó Guillermo Rosales, director de la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotrices (AMDA). "Lo que se tiene que verificar es que quienes tienen un vehículo a partir del año 2006 tenga en funcionamiento el sistema OBD, ya que si bien es obligatorio que todos los automóviles lo tengan, los propietarios de los vehículos tienen que revisar que algún taller no lo hayan deshabilitado y que esté funcionando correctamente", explicó. Según la NOM 043, aprobada en 2003, todos los automóviles del País deben de contar con este mecanismo, pero Rosales explicó que de manera voluntaria o involuntaria este puede estar desactivado y en consecuencia será necesario resolverlo. La recién publicada norma explica que en caso extraordinario, aquellos vehículos que no cuenten con el sistema OBD deberán de cumplir con la revisión dinámica, que es la que se hizo estos últimos años. P.C. industria automotriz, medio ambiente, emisiones, tecnología, norma vehicular Llega muy tarde apertura en carne

Por Moisés Ramírez Monterrey México (09 junio 2016).- Para aumentar la oferta de carne de res y abatir el alza que acumula su precio en México, la Secretaría de Economía (SE) autorizó importar a partir de hoy libre de arancel y sin límite de vigencia este producto y becerros para engorda provenientes de países que no forman parte del TLCAN. Sin embargo, analistas e incluso ganaderos mexicanos aseguraron que la medida llegó tarde, pues a nivel mundial no hay

muchas opciones de dónde elegir. "Brasil es el segundo mayor productor de reses y de carne, pero no es una opción por el problema de la fiebre aftosa (enfermedad de reses) que tiene; India tampoco es opción, porque produce principalmente búfalos, y Australia hubiera sido, pero sus precios comenzaron a repuntar por la sequía que tuvieron. "Economía debió haber aplicado esta medida desde mediados del año pasado. La opción que queda es otra vez Estados Unidos y Canadá", expuso Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. P.C. ganadería, carne, precio, importaciones El Economista Bajos rendimientos en las afores impactan al ahorro en pensiones ELIZABETH ALBARRÁN El ambiente de volatilidad que se vive en los mercados financieros cada vez está impactando en los rendimientos que otorgan las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (afores) a los trabajadores que ahorran para obtener una pensión, en especial para los más jóvenes. De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en el primer cuatrimestre del año, los cuatro fondos registraron disminuciones en sus rendimientos mayores a 1 punto porcentual, considerando los últimos cinco años y a precio de Bolsa. Para la sociedad de inversión especializada en fondos para el retiro (siefore) Básica 4, que administra los ahorros de los trabajadores más jóvenes, que son menores de 36 años, sus rendimientos pasaron de 8.93 a 7.60 por ciento. En esta siefore, ninguna de las 11 afores que integran el mercado registró incrementos en la utilidad que ofrece en los ahorros de los trabajadores. La afore que más disminuyó sus rendimientos fue Sura, que registró una caída de 2.13 puntos porcentuales, con lo que su rendimiento se ubicó en 8.64 por ciento. Asimismo, MetLife reportó una disminución de 1.59 puntos porcentuales, su rendimiento se ubicó en 7.24% y la de XXI Banorte disminuyó 1.54 puntos porcentuales, con lo que su rendimiento se ubicó en 7.04 por ciento. P.C. Afores, ahorro, pensiones, seguridad social Economía de México, estancada: OCDE YOLANDA MORALES Los indicadores compuestos del ciclo económico de México, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), se quedaron sin cambios en abril, respecto del mismo nivel que alcanzaron en marzo. De acuerdo con la lectura de los indicadores líderes como la actividad industrial, el desempeño de las empresas que cotizan en Bolsa, el Producto Interno Bruto (PIB) y la confianza del consumidor, entre otros, el índice para México alcanzó un registro de 100.1 puntos en abril. P.C. OCDE, finanzas públicas, indicadores económicos Bajan precios en mayo, inflación anual de 2.60% REDACCIÓN Durante mayo de 2016 el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación mensual de 0.45%, así como una tasa de inflación anual de 2.60%, en el mismo mes del 2015 registró una caída de 0.50% mensual y de 2.88% anual, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con el INEGI, el descenso mensual de la inflación fue resultado de la baja en las tarifas eléctricas por la temporada cálida en varias ciudades del país y por la disminución de algunos productos agropecuarios, como jitomate, chiles frescos y limón. P.C. INEGI, inflación Caída de pedidos de subsidios por desempleo en EU apunta a fortaleza del mercado laboral El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó inesperadamente la semana pasada, lo que apunta a una fortaleza sostenida del mercado laboral, pese a una fuerte desaceleración en las contrataciones el mes pasado. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo bajaron en 4,000, a una cifra desestacionalizada de 264,000, en la semana que terminó el 4 de junio, informó este jueves el Departamento del Trabajo. P.C. Estados Unidos, desempleo La Jornada Precios al consumidor bajan 0.45% en mayo: Inegi Por Roberto González Amador Ciudad de México. Debido principalmente a una baja en las tarifas eléctricas en algunas zonas del país, la inflación en mayo fue negativa en 0.45 por ciento, una variación que significa que el promedio de precios en la economía disminuyó en lugar de aumentar, reportó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con ese resultado, la inflación acumulada en los últimos 12 meses fue de 2.60 por ciento, un nivel inferior al objetivo fijado por el Banco de México, de 3 por ciento. En mayo se registró por segundo mes consecutivo una inflación negativa, después del -0.32 por ciento de abril, de acuerdo con el Inegi. P.C. INEGI, inflación, precios Dólar gana seis centavos y cotiza hasta en \$18.52 Por Notimex Ciudad de México. Bancos de la Ciudad de México ofrecen el dólar libre hasta en 18.52 pesos, seis centavos más respecto al cierre de la jornada cambiaría de ayer, y lo adquieren en un mínimo de 17.71 pesos. A la venta, el euro alcanza una cotización máxima de 20.94 pesos, con un alza marginal de un centavo comparado con la víspera, en tanto el yen se ofrece hasta en 0.187 pesos. Banco Base explica que la moneda mexicana ha sufrido una depreciación debido a una corrección a la baja de los precios del petróleo. El Banco de México (Banxico) ubica en 18.1491 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. P.C. tipo de cambio Mezcla mexicana de crudo llega a 42.37 dls por primera vez en el año Por Reuters, Afp y De la Redacción Ciudad de México. Los precios del petróleo subieron este miércoles y tocaron máximos de 2016 por tercera sesión consecutiva por encima de 50 dólares, para los referentes en Nueva York y Londres, y superior a 40 dólares en el caso de la mezcla mexicana de exportación. Las preocupaciones por los sabotajes a las instalaciones petroleras de Nigeria impulsaron los valores, así como la caída de reservas en Estados Unidos, aunque un aumento en los inventarios de gasolina en ese país podría poner presión. El barril del crudo mexicano subió 85 centavos y por primera vez en el año llegó a 42.37 dólares, de acuerdo con el precio de cierre publicado por Petróleos Mexicanos (Pemex). Con ello, anotó su mejor nivel desde el 9 de octubre de 2015, cuando cerró en 43.06 dólares. P.C. petróleo, mezcla mexicana, precios El País La contaminación costará 2,6 billones de dólares al año a la economía mundial en 2060 Manuel Planelles Las organizaciones internacionales vinculadas a la economía llevan años ya alertando de los costes que tiene la contaminación, más allá de los daños al medio ambiente. La OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos) ha incidido este jueves en ese flanco al difundir un informe en el que se alerta de que las muertes prematuras consecuencia de la contaminación alcanzarán entre los seis y nueve millones al año en 2060. Esto tendrá un coste de aproximadamente el 1% del PIB mundial, es decir, 2,6 billones de dólares (2,3 billones de euros) cada ejercicio. Ciudadanos chinos en Pekín durante una ola de contaminación en 2015. Para llegar a esa cifra de impacto para la economía global los expertos de la OCDE contabilizan los días de baja que se toman los enfermos, el coste médico en cada Estado y la reducción de la producción agrícola. "El aumento de la demanda de energía y la actividad económica conducirá a un aumento significativo en las emisiones globales de los contaminantes del aire en 2060 si no hay políticas más duras", se apunta en el informe. "A

pesar de que hay un desacoplamiento parcial de las emisiones de contaminantes aire y la actividad económica en algunas zonas, se prevé que las emisiones sigan aumentando especialmente en las regiones con mayor crecimiento", como el sur y el sudeste de Asia y el África subsahariana. P.C. OCDE, contaminación, medio ambiente, costos